

UNIDAD EN LA DIVERSIDAD A LA LUZ DE LA «JERARQUIA DE VERDADES» *

1. JERARQUIA DE VERDADES y DIVERSIDAD DE CARISMAS

El reconocimiento de la necesidad de una graduación escalonada entre las verdades de la fe, proclamado en el decreto del Concilio Vaticano II sobre el ecumenismo, quizá no represente teóricamente ninguna novedad absoluta. En virtud, sin embargo, del lugar en el que aparece le corresponde con un peso hasta ahora inexistente y, además, ha sido apreciado en su alcance ecuménico por católicos y no católicos como un hecho especialmente benéfico, que justifica grandes esperanzas en el caso de que se agoten en todas las direcciones los elementos en él incluidos¹. El trabajo teológico de K. Rahner ha posibilitado en gran medida tal reconocimiento².

En cuanto afirmación del concilio se le atribuye en primer lugar una importancia intracatólica, ya que mediante la referencia de todas las verdades a un centro

* Comenzamos aquí, con esta contribución de O. Cullmann, y con las debidas licencias, la publicación de las colaboraciones de naturaleza ecuménica incluidas en el homenaje a Karl Rahner: Oscar Cullmann, 'Einheit in der Vielfalt im Lichte der «Hierarchie der Wahrheiten»', en: E. Klinger y K. Wittstadt (ed.), *Glaube im Prozess. Christsein nach dem II. Vatikanum. Für Karl Rahner* (Herder, Friburgo/B-Basilea-Viena 1984). Traducción española del Prof. Santiago del Cura (Facultad de Teología del Norte de España, Burgos; y Universidad Pontificia de Salamanca).

1 Cf. especialmente U. Valeske, *Hierarchia veritatum* (Munich 1968).

2 Sobre todo K. Rahner, 'Über den Begriff des Geheimnisses in der katholischen Theologie', en *Schriften IV*; Id., 'Theologie im Neuen Testament', en *Schriften V*.